

## Sosa: "En Argentina, Cambio de Estructura Económica o Guerra"

- ★ Imposible el Retorno al Militarismo
- ★ Los Asesinatos, Represión del Gobierno
- ★ Representó a Perón Cuando fue Exiliado

Por FEDERICO GOMEZ POMBO

Rubén Sosa, delegado personal de Juan Domingo Perón en Argentina durante el exilio de éste, juez civil y catedrático de Derecho en varias universidades de su país, afirmó ayer que "en Argentina se planteará la opción dramática de un cambio de estructura económica o la guerra civil inminente antes de que termine este año".

"La situación actual que se manifiesta —dijo— en que cada 16 horas ocurre un asesinato político, ha llevado al país a un cuello de botella; cambiar la estructura clásica de la economía capitalista es una alternativa. La otra es la guerra entre argentinos".

Sosa, doctorado en Derecho en la Universidad de Santa Fe y candidato a la presidencia del partido peronista en la provincia de Mar del Plata en 1972 —está en México como asilado—, expuso así la situación política de su país:

Las organizaciones políticas, incluido el partido peronista, están sometidas a "una partidocracia liberal" inserta en el viejo esquema de producción. Los principales dirigentes obreros han sido absorbidos por puestos gubernamentales "convirtiéndolos" en simples gestores de ciertas mejoras salariales.

"En ese cuadro —agregó— es imposible para el gobierno actual el retorno al militarismo de Onganía, Levingston y Lanusse. Como alternativa fue ensayada por última vez en marzo de 1973. Pero la dictadura —continuó— tuvo que llamar a elecciones presidenciales por grandes masas populares. Desde entonces se intentó una participación peronista dentro de la partidocracia y esa es la función que cumple actualmente el régimen de Isabel Perón".

Vehemente, él mismo preguntó: ¿Qué pasa en Argentina? ¿Por qué la violencia y el terrorismo?

Y respondió: "El gobierno ha puesto en práctica a grupos como el triple A como un nuevo sistema de represión política. Han cometido centenares de asesinatos, 34 durante la semana pasada, y la policía no ha conseguido detener a ninguno de sus miembros.

### OFICIALMENTE, EL GOBIERNO NO PERSIGUE

"Oficialmente no es el gobierno quien persigue, sino grupos aparentemente privados; sin embargo, el ministro del Interior, Rocamora, reconoció hace poco a raíz del incendio terrorista de un día, que el gobierno no estaba en condiciones de proteger la vida de los ciudadanos".

Indicó luego que el ejército "trata de no comprometerse" y sólo asume abiertamente las actividades contra las guerrillas en Tucumán. Empero, dijo, permite a los cuerpos policíacos que tomen a su cargo la represión directa de los opositores políticos, como sucede en Villa Constitución y en otras regiones.

—Como explica el proceso electoral que llevó a Isabelita a la Presidencia?

"La clave del peronismo, la que lo define desde 1946 en que lo hizo Perón, es la liberación antimperialista, eso le dio el apoyo permanente del pueblo. La Tercera Posición o el justicialismo —comparó Sosa— es la misma que ahora tienen los países no alineados.

Y continuó: "Los mismos obreros que con Perón habían elevado su nivel de vida y pugnaban con su líder por un socialismo adecuado a las características económicas y geopolíticas argentinas, son los que desde 1955, al derrocamiento de Perón, no permiten gobernar al país. Su conciencia de fuerza política libre y antidogmática llevó a más de dos millones de trabajadores argentinos al aeropuerto de Ezeiza el 20 de junio de 1973 para recibir a Perón.

"La concentración —agregó— fue disuelta a tiros, hubo decenas de muertos y centenares de heridos. Todo ello debido —dijo— a que lamentablemente entre Perón y su pueblo había una distancia que nunca se pudo superar: la de las organizaciones intermedias, los sindicatos y el partido peronista, que debían comunicar al pueblo con el gobierno y nunca lo hicieron."

Dijo después que a la muerte de Perón "aún perduraban las esperanzas de liberación" y que, por ello, se abrió un lapso de espera para que se cumpliera con el programa popular de Cámpora que fue traicionado y por ello, "se ini-



Rubén Sosa

ció la persecución por parte de la aparente organización privada que es la triple A, apenas seis meses después de que Perón falleció.

"Fue muy sencillo: Isabelita no interesaba a nadie como vicepresidenta; simplemente se coló en la fórmula y llegó al poder sin representar nada políticamente. Entonces, porque ahora ya lo sabe, desconocía que era imposible gobernar con un simple apellido".

### DIRIGENTES OBREROS Y FUNCIONARIOS

Como ejemplo del desprecio de los dirigentes obreros, que a la vez son funcionarios del gobierno, Rubén Sosa citó a Victorio Calabró, de la Unión Obrera Metalúrgica "y ahora gobernador de la provincia de Buenos Aires". Del mismo sindicato mencionó también a Ricardo Otero, ministro de Trabajo y Previsión. Al actual vicegobernador de la provincia de Santa Fe, "un líder del que ahora sólo recuerdo su apellido: Cuello".

Interrogado sobre la participación del ministro de Salud Pública López Rega en la vida política argentina, señaló:

"Como individuo es un personaje de opereta; se auto-nombra poseedor de artes mágicas. Su fuerza le viene de Estados Unidos: lo apoyan porque tiene una gran influencia en Isabelita; nada más por eso. Es —agregó con gesto de molestia— un brujo, un mago y nada más".

"De diciembre a la fecha —concluyó— el pueblo se rebela, rompe las limitaciones de los sindicatos y se manifiesta en típica respuesta popular. Las guerrillas crecen. La triple A opera avivando la llama de un enfrentamiento entre argentinos. El sistema no puede asegurar la participación que la gente pide, e Isabelita cree que gobierna con un apellido. La opción está dada: o se cambia todo o habrá guerra civil".